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PROTOKOLL DER 54. JAHRESVERSAMMLUNG TURNVEREIN RICKENBACH 
FREITAG 20.JANUAR 2023, 20.15 UHR IN DER TURNHALLE DER MZH RICKENBACH 
 
Traktanden: 
1. Begrüssung und Apell 
2. Protokoll der 53. Jahresversammlung 2022 
3. Mutationen 
4. Jahresberichte der Präsidentin und der Riegen 
5. Wahlen 
6. Totalrevision Statuten und Überarbeitung Reglemente und Pflichtenhefte 

a. Infos zur Totalrevision und Überarbeitung 
b. Wahl der Arbeitsgruppe 

7. Finanzen 
a. Rechnung 2022 
b. Budget 2023 

8. Tätigkeitsprogramme 2023 
a. Erwachsene 
b. Jugend 

9. Ehrungen 
10. Verschiedenes 
 
1. Begrüssung und Apell 

Ronya begrüsst alle Anwesenden zur 54. Jahresversammlung. Nach zwei komplizierteren Jahren kann die GV wieder ganz normal durchgeführt 
werden.  
Ronya bittet alle Mitglieder sich in der Apell-Liste einzutragen und sie ihr zu bringen. 
Folgende Mitglieder haben sich für die GV entschuldigt: 

- Aktivmitglieder: David Senn, Jana Schaub, Catharina Janda, Sharughan Sachithananthan, Martin Gisin, Luca Tonelli, Ramona Geu,  
    Lukas Burgdorfer, Paul Tschudin 

- Passivmitglieder: Nicole Bürki, Dario Tonelli 
- Ehrenmitglieder: Ruth Bitterlin 
Die Einladungen wurden rechtzeitig an die Mitglieder verschickt.  
Die Traktandenliste wird von der Versammlung akzeptiert. 
 
Es müssen noch Stimmenzähler und Wahlpräsident gewählt werden. Der Vorstand macht folgenden Vorschlag: 

- Als Stimmzähler Roland Gisin und als Wahlpräsidentin Aaranya Sachithananthan. Beide werden einstimmig von der Versammlung gewählt. 
- Ronya erklärt, dass keine Pause geplant ist. Nach der GV gibt es noch Kaffee und Kuchen.   
- Die anwesenden Neumitglieder sind an dieser GV noch nicht stimmberechtigt. 
- Ronya hält fest, dass bei 34 Anwesenden, davon 33 Stimmberechtigte und 1 Neumitglied, das Absolute Mehr bei 17 Stimmen liegt.  
- Die 54. Jahresversammlung des Turnvereins Rickenbach ist somit eröffnet. 
 
2. Protokoll der 53. Jahresversammlung 2022 

Ronya informiert die Mitglieder, dass alle das Protokoll mit der Einladung erhalten haben. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.   
 
3. Mutationen 

Ronya übergibt das Wort an Sarina als Aktuarin. 
 

- Eintritte Aktivmitglieder:  Jérome Bruhin (Aktive & Ü35), Jana Schaub (Aktive), Sandro Gisin (Leitung Jugend), Marcel Freivogel (UH), 
Pascal Janda (UH) 

- Eintritt Passivmitglieder:  - 
- Übertritt Aktiv – Passiv:  - 
- Austritt Aktivmitglieder: Norbert Schmid, Luis Garcia-Martinez, Shaya Leuenberger, Jonas Mesmer, Fabian Klaus 
- Austritt Passivmitglieder: Markus Salathé 
- Sonstige Veränderungen: Aaranya Sachithananthan (Beendigung Leitung Jugend) 

Sarina Erb und Sandro Gisin (Leitung Jugend) 
 
Neu zählt unser Verein:   50 Aktivmitglieder 
    42 Passivmitglieder 
    2 Ehrenmitglieder turnend 
    6 Ehrenmitglieder nicht turnend 
 
Bitte meldet alle Mutationen schriftlich an den Vorstand. 
 
4. Jahresberichte der Präsidentin und der Riegen 

Die Jahresberichte werden vorgelesen von: 
MuKi – Deborah Salathe KiTu – Deborah Salathe Jugi – Alena Schaub                                    Unihockey – Mark Krattiger 
Ü35 – Jürg Leuenberger Aktive – Swen Frank Männerriege – Edi Brodbeck                   Präsidentin – Ronya Handschin 
 
Mit einem kräftigen Applaus werden die Berichte verdankt. 
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5. Wahlen 

Ronya informiert die Mitglieder, dass der Verstand so wie er ist, sich nochmals zur Wahl stellt. Ronya dankt ihren Vorstandsmitgliedern für ihre 
engagierte Mitarbeit.  
 
Ronya übergibt das Wort an unsere Wahlpräsidentin Aaranya Sachithananthan. 
 
Aaranya Sachithananthan lässt wie folgt wählen: 
 
Präsidentin: Ronya Handschin 
Kassiererin:  Barbara Tonelli 
Aktuarin:  Sarina Tonelli 
Beisitzer:  Swen Frank und Daniel Schaub 
Materialwart: Michi Schaub 
 
Alle Vorstandsmitglieder werden einstimmig gewählt. 
 
Revisoren: 
1.Dani Leuenberger 2.Sämi Hilber   
Als Ersatz-Revisorin wird Amanda Schmid gewählt. 
 
 Aaranya wird  als Wahlpräsidentin verdankt. 
 
6. Totalrevision Statuten und Überarbeitung Reglemente und Pflichtenhefte 

a. Infos zur Totalrevision und Überarbeitung 

Ronya erklärt, dass bereits an der letzten GV angekündigt wurde, dass der Vorstand die Vereinsstatuten revidieren möchte. Die Unterlagen sind 
nicht mehr aktuell und entsprechen teilweise nicht mehr der heutigen Vereinsführungen. Es sind zum Beispiel Riegen erfasst, welche es heute 
nicht mehr gibt.  
Ausserdem gibt es einige Punkte, die durch die Statuten nicht oder undeutlich geregelt sind. Da die Statuten, Reglemente und Pflichtenhefte 
miteinander korrespondieren, erachtet der Vorstand es als sinnvoll auch gleich die Reglemente und Pflichtenhefte zu überarbeiten.  
Das Ziel des Vorstands mit der Totalrevision und der Überarbeitung ist es, eine moderne und aktuelle Grundlage für den Turnverein zu erschaffen, 
mit dem wir uns unkompliziert und sauber weiterentwickeln können. 
Für diese Aufgabe hat der Vorstand eine Arbeitsgruppe aus zwei Personen erstellt. 
 
Weiter nennt Ronya das weitere Vorgehen bezüglich dieser Revision: 

- Heute wird die Versammlung über die Durchführung der Revision und Überarbeitung, sowie auch über die Arbeitsgruppe stimmen.  
- Unter dem Jahr werden die Unterlagen erarbeitet und der definitive Entwurf wird durch die Verbände genehmigt.  
- Der bewilligte Entwurf wird dann mit der Einladung zur GV 2024 an die Mitglieder versendet, damit die Mitglieder sich im Voraus mit den 

Unterlagen vertraut machen können. 
- An der GV 2024 werden die Unterlagen dann durch eine Abstimmung genehmigt oder abgelehnt. 
 
Die Versammlung stimmt über die Totalrevision der Statuten, sowie der Überarbeitung der Reglemente und Pflichtenhefte ab. Es wird 
einstimmig genehmigt.  
 
Ronya dankt für das Vertrauen und geht über zur Arbeitsgruppe. 
 

b. Wahl der Arbeitsgruppe 

Ronya erklärt die Aufgabe der Arbeitsgruppe, welche darin besteht, das Vorgehen mit den Verbänden abzuklären und das Erarbeiten der 
Unterlagen auf unseren Verein anzupassen. 
Bereits im Vorfeld hat der Vorstand diverse Personen angefragt und erfreulicherweise haben sich Amanda Schmid und Markus Meier zur 
Verfügung gestellt.  
 
Die Arbeitsgruppe wird einstimmig gewählt und mit einem kräftigen Applaus verdankt. 
 
7. Finanzen 

a. Rechnung 2022 

Ronya übergibt das Wort an unsere Kassiererin Barbara. 
 
Einnahmen: 
Bei den Mitgliederbeiträgen haben wir weniger eingenommen, weil seit der GV 2022 die Aktiven keinen Aufpreis für Turnen in einer 2. Riege 
mehr bezahlen müssen.  
Beim Lottomatch haben wir erfreulicherweise mehr eingenommen als budgetiert und als vorherige Jahre. 
Beim Papiersammeln haben wir ein Minus für die Ausgaben der benötigten Fahrzeuge. Das Geld für das gesammelte Papier nach Gewicht 
erhalten wir von der Gemeinde erst im Jahr 2023 und wird deshalb ins Budget 2023 genommen und dann in die Rechnung 2023. 
Durch das Mitmachen beim Migros-Sport-Support haben wir eine schöne Spende erhalten. 
Unter übrige Anlässe ist die Einnahme des Verkaufes der alten Vereinsbekleidung. 
 
Ausgaben: 
Es wurden weniger Kurse und Startgelder gebraucht als angekündigt. 
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Unter Verwaltungskosten fällt auch der 2-Jahres-Vertrag für die Webseite, welcher einer Preiserhöhung unterlag. 
Es wurde eine Unihockey-Goalie-Ausrüstung angeschafft. 
Die neue Vereinsbekleidung hat den Verein CHF 4824.00 gekostet, dies ist der Kinder-Stock und die vom TV übernommenen T-Shirts für die 
Aktiv-Mitglieder. 
 
Barbara erläutert, dass wir die letzten Jahre mit Debitoren und Kreditoren gearbeitet haben. Bei den Positionen «Debitoren und Kreditoren» 
wurden in der Vergangenheit noch nicht bekannte Beiträge von J&S-Gelder und Papiersammlung bei den Debitoren und 
J&S-Leiterentschädigungen bei den Kreditoren als Annahmen verbucht und nie mehr gelöscht. Aus diesem Grund haben wir diese beiden 
Positionen (Debitoren und Kreditoren) mit dem Betrag von CHF 40.35 über «diverse Ausgaben» ausgeglichen.  
 
Die Rechnung 2022 schliesst mit einem Verlust von CHF 3846.46 ab. 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 

b. Budget 2023 

Das Papiersammeln im Jahr 2023 fällt weg, da es die Haus-zu-Haus-Entsorgung nicht mehr gibt, sondern ein permanenter Papiersammel-
Container gestellt wurde. Es wird noch die Einnahme vom im 2022 gesammelten Papier eingehen. 
Unter übrige Anlässe haben wir für den Verkauf von Kuchen und Kaffee am Chestenenbaummärt (1. Teilnahme) eine Einnahme von CHF 500.00 
budgetiert. 
Sonst haben wir keine aussergewöhnlichen Positionen budgetiert. 
Das Budget für das Jahr 2023 ergibt ein Jahresergebnis von minus CHF 779.10. 
 
Die Bilanz wird von Barbara erklärt. 
 
Mark: Wieso haben wir zwei Vereinskonti?  
Früher hatten wir sogar drei Konten. Zur Sicherheit, dass mit zwei unterschiedlichen Finanzinstituten gearbeitet wird.  
Dani erläutert dazu: Früher bezahlten viele am Post-Schalter die Rechnungen. Mit einem Konto bei der Post fielen so keine Gebühren an. 
 
Barbara übergibt das Wort an Revisor Dani Leuenberger. Es wird der Revisorenbericht vorgelesen. 
Die Buchhaltung wurde sauber und korrekt geführt. Die Positionen Debitoren und Kreditoren wurden über die CHF 40.35 bei «diversen 
Ausgaben» ausgeglichen. 
 
Die Rechnung 2022 und das Budget 2023 werden einstimmig angenommen. 
 
Ronya dankt Dani L. und Barbara. 
 
8. Tätigkeitsprogramme 2023 

Das Wort wird an Dani übergeben, welcher das definitive Tätigkeitsprogram vorstellt. 
 

a. Erwachsene 

- Das Papiersammeln wird im Jahr 2023 nicht mehr stattfinden. Nun wird von der Gemeinde ein Container bereit gestellt.  
- Neu wird der Turnverein einen Stand am Chestenenbaummärt bewirten.  
- Der Vorstand hat schon einige Anfragen bezüglich eines Turnerabends erhalten. Auf die GV 2024 müsste ein OK gewählt werden, sodass 

Anfang 2025 ein Turnerabend stattfinden könnte.  
- Swen sucht noch Helfer für das das Eierläset. Wie bereits letztes Jahr melden sich Alessia Leuenberger und Kevin Gisin zur Verfügung. 
- Swen erwähnt ebenfalls, dass via Info-Chat genauere Infos zur diesjährigen Turnfahrt versendet werden. Dani und Swen freuen sich über 

zahlreiche Anmeldungen. 
 

b. Jugend 

- Dani nennt die wichtigsten Ereignisse im Jahr 2023. 
 
9. Ehrungen 

Das Traktandum Ehrungen wird von Swen geführt.  
 
Hochzeit:  Claudia und Gabriel Hilber 
Geburt:  Nicole Bürkis Sohn Lino 
 
Runde Geburtstage: 

- Sarina Tonelli (20 Jahre) 
- Bruno Salathe (30 Jahre) 
- Iris Lima und Sabrina Hofmann (40 Jahre) 
- Bruno Graf, Bernhard Erb und Phil Freyre (50 Jahre) 
- Paul Tschudin und Hans-Ulrich Hofer (70 Jahre) 
- Dora Handschin (90 Jahre) 
 
Jubiläum im Verein: 

- Aaranya Sachithananthan 10 Jahre Aktivmitglied 
- Ruth Bitterlin 40 Jahre Ehrenmitglied 
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Beendigung Leitertätigkeit verdanken wir mit einem Geschenk: 

- Aaranya Sachithananthan 13 Jahre Leitung Jugend 
 
Erwähnung Ausbildungskurse: 

- Ergänzungskurs J+S: Amanda Schmid, Alena Schaub und Ronya Handschin 
- Fortbildung MuKi: Ramona Geu und Deborah Salathe 
 
Fleiss-Auszeichnungen verdanken wir mit einer Toblerone-Schokolade: 

- Meist besuchte Turnstunden: Dani Kälin (UH) und Roland Gisin (Ü35) 
- Fleissigster Helfer 2022: Kevin Gisin 
 
Ronya dankt Swen für seine Arbeit. 
 
Ronya erwähnt, dass nicht von allen Riegenleiter die Presli-Anwesenheitsliste geführt wurde und deshalb die Männerriege und Aktivriege nicht 
dabei sind. Es wäre schön, wenn alle die Liste korrekt und aktuell führen. 
 
10. Verschiedenes 

KiTu und MuKi: 
Wie im Jahresbericht von Deborah und Ramona schon angedeutet wurde, gibt es zurzeit eine etwas erschwerte Situation beim KiTu und MuKi. 
Deborah Salathe erläutert die Situation ein wenig ausführlicher: Aktuell findet leider kein KiTu statt, da es zu wenig Kinder in diesem Alter hat. 
Zudem wird Ramona auf den Sommer 2023 ihre Leitertätigkeit beim MuKi beenden. Deborah informiert, dass sie das MuKi übernehmen wird, 
aber dadurch nicht auch noch das KiTu leiten könnte. So werden Leitpersonen, sowie auch Kinder fürs KiTu gesucht. 
 
Webmasterin: 
Alena Schaub übernimmt seit Sommer 2022 die Aufgabe als Webmasterin. Wir verdanken ihren Einsatz mit einem Applaus.  
Ronya gibt das Wort an Alena weiter, welche die Mitglieder bittet Berichte und Fotos ihr von Anlässen zu schicken. Ausserdem soll sich jeder bei 
ihr melden, welcher nicht auf die Homepage möchte.  
 
Einschreiben für Anlässe: 
Das Einschreiben für die Helferanlässe wird künftig via Umfrage im Info-Chat passieren. Ronya wird die Umfrage bald im Chat freigeben. 
 
Nachbestellung Vereinsbekleidung: 
Ronya erklärt, dass auf dem Tisch vorne Bestellblätter für die Vereinsbekleidung bereitgelegt werden. Ende Februar wird bereits nochmal eine 
Sammel-Bestellung getätigt.  
Jedes Aktivmitglied bekommt ein T-Shirt vom Verein bezahlt, somit erhalten alle Neumitglieder noch ein T-Shirt. 
 
Tschäppel: 
Michi informiert die Versammlung, dass die «Tschäppel» bestellt sind und im Verlauf vom Februar ankommen sollen. So sind sie glücklicherweise 
pünktlich zum ersten Anlass bereit. 
 
Ordnung Geräteraum: 
Ronya bittet die Mitglieder stets im Geräteraum Ordnung zu halten. 
 
Turnfahrt: 
Nach Abschluss der GV wird eine Diashow von der Turnfahrt 2022 laufen, um ein paar Impressionen zu erhalten. 
 
Zuletzt informiert Ronya, dass das Protokoll der GV auf der Webseite ersichtlich ist 
 
Ronya bedankt sich bei den Mitgliedern für ihren Einsatz und für die Teilnahme an der GV. Die GV wurde um 21.30 Uhr beendet. 
 
 
Rickenbach, 27.01.2023 
 
Aktuarin Sarina Tonelli  Präsidentin Ronya Handschin 

 


